

## El Banco de España quiere aclarar su papel en la crisis

El gobernador Linde sostiene que “es el momento de ofrecer una visión de conjunto del periodo 2008-2012”

El gobernador del Banco de España, Luis María Linde, considera que ha llegado “el momento de ofrecer una visión de conjunto de cuál fue la actuación del Banco de España durante el periodo 2008-2012”. En un artículo que hoy publica EL PAÍS, Linde recuerda que el supervisor ha ido dando cuenta de sus actuaciones durante la crisis, pero aboga ahora por un análisis global sin precisar con qué fórmula. En otros países se han elaborado informes de expertos independientes o se han constituido comisiones de investigación, entre diversas opciones.

Linde admite que las instituciones nacionales e internacionales, incluido el Banco de España, cometieron “grandes errores de previsión” durante la crisis. Pero el gobernador cree necesario distinguir entre errores y actuaciones susceptibles de reproche legal. “No tengo ninguna razón para pensar que el Banco de España no actuase en función del interés general y respetando la normativa, pero esto no quiere decir, naturalmente, que acertase siempre”, afirma. **PÁGINA 45**

### ADEMÁS

#### La UE envía a Mogherini para aplacar a Trump

La jefa de la diplomacia de la UE, Federica Mogherini, se entrevistó ayer en Washington con el nuevo secretario de Estado, Rex Tillerson, y otros miembros de la Casa Blanca. **P3**



**Palestina imparte formación universitaria a sus agentes P8**

**La vida sin balas de dos niños soldados de las FARC P28**

**El ladrón de las joyas de los Goya se entrega a la policía P29**

## El ‘caso Gürtel’ resucita a las puertas del congreso del PP

Todos los empresarios procesados en Valencia confirman pagos ilegales en vísperas de un cónclave popular controlado por Rajoy

J. CASQUEIRO / F. J. PÉREZ, Madrid  
Anulada toda contestación interna, el Partido Popular inicia hoy en Madrid un congreso de guante blanco, sin espacio para grandes cuestionamientos ideológicos ni debates sobre el liderazgo. Mariano Rajoy llega a este 18º cónclave liberado de casi todas sus ataduras con el pasado, incluso las que le ligaban a José María

Aznar, y con el principal objetivo de gobernar sin límite establecido de tiempo. Un congreso en paz, aunque con un inesperado invitado. La sombra del caso Gürtel asomó ayer con la confe-

### PERFILES

Dolores de Cospedal  
Fernando Martínez-Maillo

sión de todos los empresarios acusados de financiar ilegalmente al PP valenciano durante la presidencia de Francisco Camps. Los nueve han reconocido, a cambio de reducciones de condena, que abonaron bajo cuerda 1,2 millones a Orange Market, la empresa que organizaba los actos electorales del partido.

**PÁGINAS 15 A 17 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 12**



**¿PUEDE MIKEL URMENETA SEGUIR DIBUJANDO SU TORO AZUL?** El Palacio de Justicia de Navarra vivió ayer el primer asalto del pleito por la propiedad de los dibujos de Kukuxumusu. El juicio enfrenta al nuevo propietario de la empresa, Ricardo Bermejo, y a su fundador, Mikel Urmeneta, todavía poseedor del 33% de las acciones, que reivindica poder seguir usando sus dibujos antiguos. / JESÚS DIGES (EFE) **PÁGINA 44**



El INE moderniza la cesta de la compra con la que calcula cada mes el IPC

## Spotify y Nespresso en lugar de DVD y ‘brandy’

JAVIER SALVATIERRA, Madrid  
El Instituto Nacional de Estadística renueva periódicamente los productos que integran la cesta con la que calcula cada mes el índice de precios al consumo, para adaptarse a los hábitos reales de los españoles. Desde enero, la lista incluye 479 artículos, 10 menos que la anterior, que databa de 2011. Las cápsulas de café, los ser-

vicios de música y vídeo online o los juegos de azar forman parte de las novedades, en detrimento del brandy, las videocámaras o los DVD grabables, que salen de la cesta. Además, cambia la ponderación de cada grupo. Ahora se da más importancia a la alimentación, la vivienda, el ocio y la cultura. Pesan menos vestido y calzado, menaje y transporte. **PÁGINA 43**